

Referenten und Moderatoren

Prof. Dr. med. Erika Baum, Vorstandsmitglied der DEGAM, ehemalige Präsidentin der Deutschen Gesellschaft für Allgemeinmedizin (DEGAM), ehemalige Leiterin der Abteilung für Allgemeinmedizin, Präventive und Rehabilitative Medizin, Philipps-Universität Marburg

Merle Brunnée, Studentin der Humanmedizin, studentische Koordinatorin AaLPLUS, Abteilung Allgemeinmedizin und Versorgungsforschung, Medizinische Fakultät, Universität Heidelberg

Peter Jan Chabiera, ehemaliger Präsident der Bundesvertretung der Medizinstudierenden in Deutschland (bvmd), Student der Humanmedizin, Albert-Ludwigs-Universität Freiburg

Christian Conrad MPH, Leiter Studiengänge MAS FH in Wound Care, Rehabilitation Care und Management of Healthcare Institutions, Careum Hochschule Gesundheit, Zürich

Dr. med. Iris Demmer, Oberärztin und Koordinatorin Lehre, Institut für Allgemeinmedizin der Universitätsmedizin Göttingen

Prof. Dr. med. Martin Fischer MME (Bern), Studiendekan Klinik - Humanmedizin, Master of Public Health (MPH) und Master of Science (Msc) in Epidemiology der Medizinischen Fakultät der LMU München und Direktor des Instituts für Didaktik und Ausbildungsforschung in der Medizin

Prof. Dr. med. Bernd Hemming, Lehrgebiet: Allgemeinmedizin, Fliedner Fachhochschule Düsseldorf, Lehrbeauftragter an der Medizinischen Fakultät der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf, niedergelassener Facharzt für Allgemeinmedizin

Dr. med. Klaus Herlan, Lehrbeauftragter der Abteilung für Allgemeinmedizin, Albert-Ludwigs-Universität Freiburg, niedergelassener Facharzt für Allgemeinmedizin, Bötzingen

Dr. med. Bert Huenges MME (Deutschland), Facharzt für Allgemeinmedizin, wissenschaftlicher Mitarbeiter, Abteilung für Allgemeinmedizin, Ruhr-Universität-Bochum

Prof. Dr. Rüdiger Jacob, außerplanmäßiger Professor, Fachbereich IV, Soziologie, Universität Trier

Julian Kirov, Arzt in Weiterbildung zum Facharzt für Allgemeinmedizin, Klinik für Geriatrie und Tagesklinik, Evangelisches Krankenhaus Witten

Kay Klinge, wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Selbstständigen Abteilung für Allgemeinmedizin, Universität Leipzig, niedergelassener Facharzt für Allgemeinmedizin

Raphael Kunisch, Arzt und wissenschaftlicher Mitarbeiter, Allgemeinmedizinisches Institut, Universitätsklinikum Erlangen

Dr. med. Andreas Graf von Luckner, Vorstandsmitglied der GHA, Facharzt für Allgemeinmedizin, wissenschaftlicher Mitarbeiter, Abteilung für Allgemeinmedizin, Albert-Ludwigs-Universität Freiburg

Mattis Manke, Bundeskoordinator für Medizinische Ausbildung, Bundesvertretung der Medizinstudierenden in Deutschland e.V. (bvmd), Berlin, Student der Humanmedizin, Justus-Liebig-Universität Gießen

Prof. Dr. med. Bernhard Marschall, Studiendekan der Medizinischen Fakultät, Geschäftsführender Direktor, Institut für Ausbildung und Studienangelegenheiten (IFAS), Westfälische Wilhelms-Universität Münster

Jörg Erik Minte, Arzt in Weiterbildung zum Facharzt für Allgemeinmedizin, Geriatrie, Sankt Marienhospital Borken

Prof. Dr. med. Wilhelm Niebling, ehemaliger Leiter des Lehrbereiches Allgemeinmedizin, Medizinische Fakultät Freiburg, stellvertretender Leiter der Arzneimittelkommission der deutschen Ärzteschaft (AkdÄ), Vorstandsmitglied des Wissenschaftlichen Beirats der Bundesärztekammer, Ehrenvorsitzender der Gesellschaft der Hochschullehrer für Allgemeinmedizin (GHA),

Ida Schregel, Ärztin und wissenschaftliche Mitarbeiterin, I. Medizinische Klinik und Poliklinik, Universitätsklinikum Hamburg-Eppendorf

Dr. med. Irmgard Streitlein-Böhme, 1. Vorsitzende der GHA, Fachärztin für Allgemeinmedizin, wissenschaftliche Mitarbeiterin, Abteilung für Allgemeinmedizin, Ruhr-Universität Bochum

Philipp Thiele, Student der Humanmedizin, studentischer Koordinator AaLPLUS, Abteilung Allgemeinmedizin und Versorgungsforschung, Medizinische Fakultät, Universität Heidelberg

Univ.-Prof. Dr. med. Horst Christian Vollmar, MPH, Leiter der Abteilung für Allgemeinmedizin, Ruhr-Universität Bochum

Univ.-Prof. Dr. med. Stefan Wilm, Direktor des Instituts für Allgemeinmedizin (ifam), Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf

Dr. med. Hedda Wollbold, wissenschaftliche Mitarbeiterin des Centrums für Allgemeinmedizin der Medizinischen Fakultät, Westfälische Wilhelms-Universität Münster, niedergelassene Fachärztin für Allgemeinmedizin, Recklinghausen



Schumannstr. 9
10117 Berlin
www.gha-info.de

Einladung zum
45. GHA-Symposium

**Zukünftige
Handlungsfelder der
Aus- und Weiterbildung
in der Allgemeinmedizin**

19./20. September 2020

Online-Veranstaltung

Die Einwahldaten werden einige Tage vor Beginn der
Veranstaltung an angemeldete Kolleginnen und Kollegen
verschickt.

Vorstandsmitglieder: 1. Vorsitzende: Dr. Irmgard Streitlein-Böhme, 2. Vorsitzender: Dr. Ralf Jendyk, Schatzmeisterin: Dr. Ute Schnell, Beisitzer: Prof. Dr. Attila Altiner, Dr. Bert Huenges, Dr. Andreas Graf von Luckner, Dr. Marco Roos

Samstag, 19. September 2020

10.00 - 10.15 Uhr Begrüßung

Irmgard Streitlein-Böhme, Horst Christian Vollmar

Zukünftige Handlungsfelder der Aus- und Weiterbildung: Digitalisierung

Moderation: *Wilhelm Niebling, Raphael Kunisch*

10.15 - 10.40 Uhr Digitalisierung in der Ausbildung

Martin Fischer

10.40 - 11.05 Uhr Herausforderungen und Chancen der Digitalisierung im Medizinstudium

Mattis Manke

11.05 - 11.25 Uhr Kaffeepause

11.25 - 11.50 Uhr Klinische und allgemeinmedizinische Inhalte ab dem ersten Semester im Heidelberger Curriculum "Anatomie am Lebenden"

Merle Brunnée, Philipp Thiele

11.50 - 12.15 Uhr Ethik in der digitalen Medizin

Ida Schregel

12.15 - 12.50 Uhr „Denkpause“ zum Thema: Digitalisierung in der Aus- und Weiterbildung

12.50 - 14.15 Uhr Mittagspause

Zukünftige Handlungsfelder der Aus- und Weiterbildung: Die Landarztquote für mehr Hausärzt*innen: Fluch oder Segen?

Moderation: *Klaus Herlan, Hedda Wollbold*

14.15 - 14.40 Uhr Das Auswahlverfahren nach dem Landarztgesetz NRW

Bernhard Marschall

14.40 - 15.05 Uhr Quoten zur Sicherstellung? Es kommt auf die Quote an!

Rüdiger Jakob

15.05 - 15.30 Uhr Die Landkindquote

Andreas Graf von Luckner, Erik Jörg Minte

15.30 - 15.50 Uhr Kaffeepause

15:50 - 16.15 Uhr „Öde Dörfer – schlechtes Netz“ Landflucht von Ärzten und Ärztinnen sowie Gegenmaßnahmen im internationalen Kontext

Peter Jan Chabiera

16.15 - 16.40 Uhr Lehrprojekt MilaMed: „Lernen, wo andere Urlaub machen“

Kay Klinge

16.40 - 17.15 Uhr „Denkpause“ zum Thema: Landarztquote

17.15 - 17.50 Uhr Vorstellung der „Denkpausen“-Ergebnisse zum Thema: Digitalisierung

Sonntag, 20. September 2020

Zukünftige Handlungsfelder der Ausbildung: Umsetzung der neuen ÄApprO

Moderation: *Erika Baum, Bernd Hemming*

10.00 - 10.35 Uhr Vorstellung der „Denkpausen“-Ergebnisse zum Thema: Landarztquote

10:35 - 11:00 Uhr Erfahrungen aus dem Düsseldorfer Modellstudiengang in Relation zum Entwurf der neuen ÄAppO

Stefan Wilm

11.00 - 11.25 Uhr Longitudinale Verankerung der Allgemeinmedizin in Modellstudiengängen. Does & Don'ts aus Sicht von Planenden, Lehrärzt*innen und Absolvent*innen?

Bert Huenges, Julian Kirov

11.25 - 11.45 Uhr Kaffeepause

11.45 - 12.10 Uhr Patientenorientierung stärken im Staatsexamen: erste Erfahrungen bei der Pilotierung des neuen Prüfungsformats M4 im ambulanten Setting

Iris Demmer

12:10 - 12.35 Uhr Implementierung von Kompetenzen zur kritischen Entscheidungsfindung in ein Hochschulcurriculum

Christian Conrad

12:35 Uhr Verabschiedung

Irmgard Streitlein-Böhme